

C'est un spectacle plein d'humour et ponctué de messages positifs que Corinne Patès a présenté, mardi soir 22 mars, à l'Espace Ried Brun à Muntzenheim. Ce « One conférence show » est une initiative de l'association Entre Parent'aise de Muntzenheim et les représentants des parents d'élèves.



Corinne Pates, comédienne et conférencière, joue sur les deux registres en mettant en scène des situations entre parents et enfants puis en décryptant les différentes réactions.  
Photo DNA

C'est au son d'une berceuse, sur une scène épurée, qu'arrive l'artiste alsacienne Corinne Pates. Mais rapidement, la douce mélodie cède le pas aux cris d'un nourrisson.

« Faites des enfants qu'ils disaient... Et maintenant comment on fait ? » : le titre du spectacle résume bien le désarroi que peuvent rencontrer les parents aux différents âges de l'enfant. Mais c'est sur le registre de l'humour que Corinne Patès évoque différentes situations où la patience des parents est mise à rude épreuve.

### Comprendre ce qui se joue dans la tête de chacun

Mardi soir 22 mars, à l'Espace Ried Brun à Muntzenheim, le public, composé de parents et de grands-parents, s'est reconnu dans plusieurs de ces expériences.

Se plaçant tantôt dans la position du parent, tantôt dans celle de l'enfant, l'artiste - qui est aussi conférencière -, fait comprendre ce qui se joue dans la tête de chacun. Ainsi, face à un enfant qui est submergé par ses émotions, les phrases sous forme de sentence philosophique que nous employons parfois en dernier recours, telles « on ne fait pas toujours ce que l'on veut » n'ont guère de prise. « L'auraient-elles d'ailleurs sur nous si nous étions dans le même état émotionnel ? », demande l'artiste au public.

### « Un enfant c'est un arc-en-ciel de possibilités »

Mais Corinne Patès ne s'arrête pas à la mise en scène de ces moments de vie de parents tantôt tendres, tantôt conflictuels, elle les analyse et propose des solutions. Son expérience de mère, ses lectures sur l'éducation des enfants, l'organisation d'ateliers et de conférences autour de la parentalité lui ont permis de proposer d'autres voies. Elle met ainsi en avant l'écoute et le « renforcement positif » basé sur l'encouragement. Elle met en garde contre les étiquettes que nous attribuons, parfois malgré nous, à nos enfants, rappelant qu'« un enfant c'est un arc-en-ciel de possibilités, il ne faut pas le réduire à une seule couleur ».

Au cours de ce spectacle, le public a beaucoup ri grâce au talent de la comédienne, tant dans les répliques que dans les jeux de scène, et a aussi beaucoup appris. C'est sous des applaudissements nourris et mérités que s'est achevé le spectacle.

D'autres dates sont d'ores et déjà programmées, à consulter sur le site [www.parenthese-spectacle.com](http://www.parenthese-spectacle.com)